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Avanzan los trabajos de
limpieza del recinto ferial

- Este lugar albergará la máxima fiesta de Zitácuaro

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Los
terrenos del recinto ferial que albergará la Expo Monarca 2025 están al 90% de su preparación,
este lugar albergará como cada año la máxima fiesta de Zitácuaro.

En esta edición la Feria Expo Monarca 2025 se llevará a cabo del 2 al 17 de febrero y para
ello, desde finales del mes de diciembre personal de Parques y Jardines comenzó con los
trabajos de limpieza.

Ahora personal de otras oficinas como obras publicas, servicios ciudadanos, alumbrado
público, entre otros ya toman parte de los preparativos previos del lugar oara la máxima feria
de Zitácuaro.

En el lugar se ha comenzado a retirar la maleza, pasto, basura, así como acondicionar los
postes de energía electrica para que los servicios básicos estén disponibles una vez que se
comience a instalar los juegos mecánicos, puestos y otras atracciones.

Personal de Parques y Jardines, reportó que una situación que les ha causado más
problemas es que vecinos y otras personas tiran basura de todo tipo en este espacio.

Los terrenos del recinto ferial que albergará la Expo Monarca 2025 están al 90% de su
preparación,  este lugar albergará como cada año la máxima fiesta de Zitácuaro.

Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribe
convenio de colaboración con el CERESO

- Este convenio permitirá llevar cursos, pláticas, conferencias a mujeres internas

H. Zitácuaro, Michoacán, 10 de enero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el fin de llevar beneficios a las internas, el
Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribió
convenio de colaboración con el Centro de
Readaptación Social "Hermanos López
Rayón".

Con esta acción, será posible llevar a
través de la oficina de Equidad de género que
encabeza Rosa Itzel Castro, conferencias,
pláticas, cursos, a mujeres internas para que
cuando salgan se haga posible la reinserción
a la sociedad.

Los responsables de cristalizar el

convenio con su firma, fue el Presidente
Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela así
como el director del centro Beimar Bolaños
Esquivel, y funcionarios municipales
fungieron como testigos de honor.

En su mensaje Beimar Bolaños Esquivel,
director del Centro de Readaptación Social
Hermanos López Rayón, reconoció el interés
del alcalde en este temas, pues con ello las

mujeres van a poder capacitarse y mejorar
como persona.

Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, destacó
además que el gobierno municipal está
preocupado por los sectores más vulnerables,
como es el caso de las internas que no cuentan
con su libertad. En este sentido, dijo que se
buscará apoyar a las mujeres que ahí se
encuentran, y además hacer que sus familias
accedan a los diferentes programas del
ayuntamiento.

El momento central fue la firma del
documento, ya que con esto queda
formalmente la colaboración entre el gobierno
municipal con el centro de readaptación.

Con el fin de llevar beneficios a las internas, el Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribió
convenio de colaboración con el Centro de Readaptación Social "Hermanos López Rayón".
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15 mil michoacanos
acompañarán a Sheinbaum en

informe de 100 días
de gobierno

Morelia, Michoacán; 08 de enero del 2025.- El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús
Mora González, destacó la aprobación del 78% de la Presidenta Claudia Sheinbaum a 100 días
de su administración.

En este marco, Mora González invitó a la militancia de Morena en Michoacán a asistir a la
celebración por los primeros 100 días de gobierno de Sheinbaum, que incluirá un informe de
actividades este domingo 12 de enero en el Zócalo de la Ciudad de México.

“Se espera la participación de aproximadamente 15 mil michoacanos entre militantes y
simpatizantes del movimiento”, expresó.

Mora González subrayó que el respaldo ciudadano hacia Sheinbaum no es fortuito, sino
resultado de un gobierno comprometido y con logros concretos.

En materia económica, señaló que las percepciones positivas han aumentado del 44% al
66%, lo que refleja decisiones acertadas para fortalecer la economía y mejorar la calidad de
vida de las y los mexicanos.

Un avance significativo ha sido la reciente aprobación de la reforma al Poder Judicial,
considerada clave para democratizar la justicia y acercarla al pueblo.

“Este logro ejemplifica cómo los principios de la Cuarta Transformación están rindiendo
frutos en la práctica, cumpliendo con la premisa: ‘Con el pueblo todo, sin el pueblo nada’”,
afirmó Mora González.

Además, resaltó el avance en los derechos de las comunidades indígenas, con iniciativas
como la restitución de tierras, el acceso al agua y el reconocimiento pleno de sus derechos.

También celebró el incremento histórico del salario mínimo en un 12%, destacando que
este ajuste protege el poder adquisitivo de las familias trabajadoras y reafirma el compromiso
de Morena con la justicia social.

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, destacó la aprobación del 78% de
la Presidenta Claudia Sheinbaum a 100 días de su administración. En este marco, Mora González
invitó a la militancia de Morena en Michoacán a asistir a la celebración por los primeros 100
días de gobierno de Sheinbaum, que incluirá un informe de actividades este domingo 12 de
enero en el Zócalo de la Ciudad de México.

"50 años celebrando la magia
de la Mariposa Monarca en
Michoacán": Emma Rivera

Angangueo, Mich., 9 de enero de 2025.- Desde la icónica localidad de Sierra Chincua, en
el municipio de Angangueo, la diputada local y presidenta de la Comisión de Puntos
Constitucionales, Emma Rivera Camacho, destacó la trascendencia del 50 aniversario de los
Santuarios de la Mariposa Monarca.

En un acto conmemorativo encabezado por el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez
Bedolla, se reconoció la invaluable labor de las mujeres y hombres que durante cinco décadas
han trabajado incansablemente en la preservación y protección de este patrimonio natural
único en el mundo.

"Hoy celebramos 50 años de magia, de maravillas naturales que hacen de Michoacán un
lugar excepcional. Mi más sincero reconocimiento a quienes, con esfuerzo y dedicación, han
contribuido a conservar estos espacios que no solo son esenciales para la biodiversidad,
sino también para la identidad cultural de nuestro estado", expresó la diputada.

Durante el evento, que incluyó la develación de una placa conmemorativa, Rivera Camacho
reafirmó su compromiso de legislar a favor de iniciativas que fortalezcan la protección ambiental
en la entidad.

El acto contó con la participación de la presidenta municipal de Angangueo, María Hilda
Domínguez, y del secretario de Turismo del estado, Roberto Monroy, quienes subrayaron la
relevancia de los santuarios no solo como espacios de conservación, sino también como
motor del turismo sustentable en la región.

Desde la icónica localidad de Sierra Chincua, en el municipio de Angangueo, la diputada local
y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho, destacó la
trascendencia del 50 aniversario de los Santuarios de la Mariposa Monarca.

Reitera Bedolla compromiso irrenunciable con
la Mariposa Monarca

- Se celebran 50 años del descubrimiento de los santuarios

Angangueo, Michoacán, 9 de enero de
2025.- Al encabezar el 50 aniversario del
descubrimiento de los Santuarios de la
Mariposa Monarca, el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla reiteró el compromiso
irrenunciable del Gobierno de Michoacán para
garantizar que este ejemplar continúe como
un símbolo de esperanza, identidad y
conservación de la riqueza natural del estado.

Durante el evento realizado en el Santuario
Sierra Chincua, el mandatario develó una
placa conmemorativa al cumplirse medio siglo
de que fueron descubiertos los sitios donde
hiberna la mariposa, y señaló que la imagen
del 50 aniversario se utilizará de manera oficial
durante todo el año.

Destacó que por parte de la administración
estatal se han emprendido diversas acciones
para la conservación de los bosques de la
entidad como el Guardián Forestal, sistema
de vigilancia satelital empleado para
monitorear en tiempo real el territorio
michoacano, con lo cual se combate el cambio
de uso de suelo y se cuidan los recursos
naturales.

Además, señaló que se ha fortalecido el
Fondo Monarca con la aportación de un millón
de dólares realizado el año pasado, con lo
que se generan apoyos directos a los
comuneros para el cuidado de los bosques
donde radica de noviembre a marzo la especie.

Ramírez Bedolla refirió que se tienen
identificados 23 sitios de hibernación de las
mariposas, de los cuales, sólo los santuarios
de Senguio, El Rosario y Sierra Chincua se
encuentran abiertos para que la población
pueda apreciar de cerca la naturaleza y
cuidarla, a fin de que las futuras generaciones
puedan disfrutar de esta maravilla natural.

Mientras que el secretario de Turismo,
Roberto Monroy García informó que este año
se invertirán 6 millones de pesos para la
electrificación de las instalaciones del
Santuario Sierra Chincua a donde arriban los
turistas y se pueda brindar este servicio.

De igual forma, el titular de la Sectur
resaltó la inversión que ha realizado el
Gobierno del Estado para rehabilitar la red
carretera en toda la entidad para que los
turistas arriben de manera segura.

Acompañaron al gobernador el secretario
del Medio Ambiente, Alejandro Méndez; la
secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad,
Gladyz Butanda Macías; la presidenta
municipal de Angangueo, María Hilda
Domínguez; así como las diputadas Emma
Rivera Camacho y Mary Carmen Bernal
Martínez.

Al encabezar el 50 aniversario del descubrimiento de los Santuarios de la Mariposa Monarca,
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró el compromiso irrenunciable del Gobierno de
Michoacán para garantizar que este ejemplar continúe como un símbolo de esperanza, identidad
y conservación de la riqueza natural del estado.
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Anuncia Juan Antonio Ixtláhuac programa de
entrega de terrenos para vivienda a sectores

vulnerables
- Predios abandonados serán entregados en comodato vitalicio a familias para que tengan donde vivir

H. Zitácuaro, Michoacán, 08 de enero
de 2025.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con el objetivo de ayudar a que
familias grandes, madres solteras, adultos
mayores y personas que no tengan un
lugar donde vivir, el Presidente Municipal
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela presentó
un programa para la entrega de terrenos
para vivienda.

El programa consiste en recoger
aquellos predios que son lotes baldíos que
no tiene dueño para proporcionarlos a
estos sectores vulnerables a través de un
comodato vitalicio y además apoyarles con
el acceso a material de construcción.

Acompañado de la Presidenta del DIF,
Vanessa Ixtláhuac; el titular de Ingresos,
José Luis Ramírez; la responsable de
atención ciudadana Norma Irma Ramos
y el de la oficina de vivienda, Antonio
Gómez el alcalde invitó a estos sectores

vulnerables a acercarse al gobierno
municipal para conocer todos los requisitos
y tener la oportunidad de tener donde vivir.

Dijo que el programa será permanente,
y en una primera etapa se pretende apoyar
a 50 familias que no tengan donde vivir
para que gocen de este derecho que está
marcado en la constitución.

El alcalde recordó que esta acción fue
una promesa de campaña, pues una de
las demandas es la vivienda y así se ha
podido percibir en sus recorridos, tanto en
la zona urbana como rural. "Muchas
personas han muerto y no han podido
cumplir su sueño de darle a sus hijos o
familias un patrimonio, una tierra, lote o
casa propia; cuántas familias rentan o
viven hacinadas en un solo cuarto y eso
complica la relaciones familiares",
expresó.

Ixtláhuac Orihuela, resaltó que este
programa es la primera vez que se
implementa y va a permitir solucionar dos
problemas: la falta de vivienda de familias
y el mal aspecto que generan los lotes
baldíos. Además aseguró que la entrega
de estos lotes será sin colores partidistas,
sino con base al  sentimiento y necesidad
de la gente que es tener un lote.

 Con el objetivo de ayudar a que familias grandes, madres solteras, adultos mayores y personas
que no tengan un lugar donde vivir, el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela
presentó un programa para la entrega de terrenos para vivienda.

El club Deportivo Zitácuaro presenta su nuevo
cuerpo técnico y jugadores

 - Expresaron su compromiso con la afición de Zitácuaro, enfatizando la importancia de brindar un espectáculo
digno tanto en la cancha como fuera de ella

.En conferencia de prensa, el Deportivo Zitácuaro presentó al plantel que competirá en el torneo Clausura
2025 de la Liga Premier Serie A. Al evento asistieron jugadores, cuerpo técnico, directivos y medios de
comunicación, quienes dieron a conocer las incorporaciones al equipo, así como los planes y objetivos de cara a
la nueva temporada.

H. Zitácuaro, Mich. 09 de Enero de 2025 . -
El equipo mantiene una base sólida de
jugadores que han demostrado compromiso
y calidad. En la defensa continúan Víctor
Rodríguez, Alejandro Ávalos y Uriel Ludwick,
quienes han sido piezas clave en la línea
defensiva del equipo. En el mediocampo se
destacan David Ayala, así como Mauricio
Rodríguez, Gael Jaziel, quienes se encargarán
de mantener el equilibrio y generar jugadas
ofensivas. Por su parte, el ataque estará
liderado por jugadores como Estéfano, Víctor
Rico, Iglesias y Sinaí, quienes seguirán
defendiendo los colores del club en esta nueva
etapa.

 El club también presentó a los refuerzos

que se unirán al plantel para esta temporada.
Entre ellos se encuentran Alessandro Méndez,
proveniente de Puebla, Beto Viveros, un
extremo colombiano que llega desde el
Deportivo Venados, David Duarte, quien
ocupará la posición de contención, Miguel
González, que reforzará la lateral y Enrique,
proveniente de la Universidad Autónoma de
Zacatecas, quien se desempeñará como medio
ofensivo. Asimismo, se destacó la
incorporación de dos jugadores que han sido
promovidos desde las categorías inferiores:
Jair Hernández Piña y Brian Sandoval,
provenientes de la Tercera División. Estos
jóvenes talentos tendrán la oportunidad de
demostrar su capacidad en la Liga Premier.

 Además de los refuerzos, el club presentó
al nuevo cuerpo técnico, encabezado por el
entrenador Guillermo Arteaga, quien llega tras
obtener campeonatos recientes con los
Aguacateros. Lo acompaña Gerardo “Jerry”
Castillo, quien cuenta con una trayectoria
destacada, habiendo sido campeón en Primera
División con Atlante en 2007 y 2009, así como
en la Copa MX con Dorados de Sinaloa. Ambos
técnicos manifestaron su entusiasmo por
formar parte del proyecto y se comprometieron
a trabajar arduamente para alcanzar los mejores
resultados.

 Durante la presentación, los directivos
expresaron su compromiso con la afición de

Zitácuaro, enfatizando la importancia de
brindar un espectáculo digno tanto en la
cancha como fuera de ella. También señalaron
que, además de formar deportistas, el club
busca desarrollar personas integrales que
puedan sobresalir en cualquier ámbito. A su
vez, destacaron que el equipo continuará
apoyando a los jóvenes de la región,
brindándoles oportunidades para desarrollar
su talento y representar al equipo en
competencias de alto nivel.

 El inicio del torneo está programado para
el próximo sábado, aunque el club está
considerando realizar ajustes en el horario de
los partidos debido al clima frío en el estadio.
Actualmente, se evalúa mover el horario a las
4:30 de la tarde, sujeto a la aprobación de la
federación. Asimismo, se confirmó que el
precio de los boletos para esta temporada se
mantendrá en $50 pesos.

  Con un plantel renovado, un cuerpo
técnico experimentado y el apoyo de la afición,
el Deportivo Zitácuaro afrontará este Clausura
2025 con el objetivo de alcanzar grandes
resultados y consolidarse como un equipo
competitivo en la Liga Premier.

Además de los refuerzos, el club presentó al nuevo cuerpo técnico, encabezado por el entrenador Guillermo Arteaga, quien llega tras obtener campeonatos recientes con los Aguacateros. Lo
acompaña Gerardo “Jerry” Castillo, quien cuenta con una trayectoria destacada, habiendo sido campeón en Primera División con Atlante en 2007 y 2009, así como en la Copa MX con Dorados
de Sinaloa. Ambos técnicos manifestaron su entusiasmo por formar parte del proyecto y se comprometieron a trabajar arduamente para alcanzar los mejores resultados.
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Bancada naranja refrenda
compromiso y respaldo a la

Universidad Michoacana:
Grecia Aguilar

La educación es un pilar fundamental para la construcción de un mejor presente y futuro,
por ello, desde la bancada naranja al interior de la LXXVI Legislatura Local, siempre se respaldará
toda propuesta en la materia, afirmó la diputada Grecia Aguilar Mercado, al asistir a la firma del
Decreto de la Promulgación de la Reforma Constitucional a la Universidad Michoacana de
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

Recordó que se respaldó el dictamen de reforma al artículo 143 de la Constitución para
otorgar autonomía plena a la Máxima Casa de Estudios y fortalecer su desarrollo de las y los
jóvenes, ya que apostar a la educación es una prioridad del Grupo Parlamentario de Movimiento
Ciudadano.

La diputada Grecia Aguilar señaló la importancia de otorgar a la Máxima Casa de Estudios
autonomía y garantizar que en la elección del o la rectora la comunidad nicolaíta pueda
participar, además de mejorar los sistemas de pensiones y jubilaciones.

Por ello, celebró que hoy se cristaliza esta reforma constitucional en la que se estableció
que, se debe asignar mínimo el 4.5 por ciento del presupuesto estatal a la Universidad
Michoacana, con lo que se puede mejorar las condiciones en las que se está y ampliar la oferta
educativa, para que más jóvenes puedan seguir con su formación.

“Uno de los problemas en los últimos años de la universidad era la falta de recursos, por
ello, fue un paso importante que aprobamos el garantizar la estabilidad presupuestaria, dando
rumbo y certeza”, señaló.

Reiteró la apertura y respaldo de la bancada naranja para apoyar en todo momento las
propuestas encaminadas a fortalecer la educación, la cual es pilar de desarrollo y con ello se
garantiza un mejor presente y futuro a las nuevas generaciones.

La educación es un pilar fundamental para la construcción de un mejor presente y futuro, por
ello, desde la bancada naranja al interior de la LXXVI Legislatura Local, siempre se respaldará
toda propuesta en la materia, afirmó la diputada Grecia Aguilar Mercado.

Bedolla y Zoé Robledo revisan
acciones y proyectos del IMSS

para Michoacán

Ciudad de México, 9 de enero de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director
general del IMSS, Zoé Robledo Aburto sostuvieron una reunión de trabajo en la que se
informó que este año iniciará la construcción del Hospital IMSS en Villas del Pedregal, en
Morelia.

Además, se revisaron programas para reforzar acciones que permitan avanzar con el proceso
de afiliación de trabajadores agrícolas en huerta y del sector aguacatero, donde por cada
cinco hectáreas de huerta hay tres trabajadores del campo

Con reforma constitucional a la UMSNH quedan
atrás 50 años de déficit financiero: Bedolla

Morelia, Michoacán, 9 de enero de 2025.-
Al concretarse la reforma a la Universidad
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo
(UMSNH) quedan atrás 50 años de déficit
financiero en la máxima casa de estudios, así
lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

Tras realizar la firma del Decreto de
Promulgación de la Reforma Constitucional a
la UMSNH, el mandatario resaltó que la
modificación a la Constitución local establece
que el 4.5 por ciento del presupuesto estatal
debe asignarse a la Casa de Hidalgo, con lo

Al concretarse la reforma a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH)
quedan atrás 50 años de déficit financiero en la máxima casa de estudios, así lo señaló el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

cual, se pone fin a una época de problemas
económicos.

Ramírez Bedolla refirió que anteriormente,
lo único que escuchaba era que el recurso
económico no alcanzaba para solventar las
necesidades de la universidad.

Ahora, con la reforma a la ley, el
gobernador manifestó que la UMSNH este año
contará con 750 millones de pesos adicionales
a lo presupuestado en 2024, con lo cual se
garantiza la viabilidad económica y financiera
de la institución.

Lo anterior, genera que hoy la autonomía
de la universidad sea una realidad, al haber
recursos suficientes para el desarrollo de sus
funciones, destacó el mandatario.
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Confirma el TEEM validez de elección
extraordinaria de Irimbo; el triunfo es del PRD
- Se ratifica el triunfo de Susy Ruiz, como presidenta electa de Irimbo
- Los agravios son infundados señala el TEEM

Morelia, Michoacán, 07 de enero de 2025.-
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán
(TEEM) confirmó la validez de la elección
extraordinaria del municipio de Irimbo que da
el triunfo a Susy Ruiz, del Partido de la
Revolución Democrática,  así como la entrega
de constancia de mayoría a integrantes del
Cabildo.

El Presidente del PRDM, Octavio Ocampo
Córdova, reconoció  la actuación de las
Magistradas del TEEM, Alma Rosa Bahena
Villalobos y Yurisha Andrade Morales, así
como del magistrado Everardo Tovar Valdez,
quienes por unanimidad validaron la elección
extraordinaria de Irimbo.

Hoy el Tribunal Electoral confirma el
triunfo de nuestra compañera Susy Ruiz,  “lo
que ganamos en las urnas hoy se refrenda

El Presidente del PRDM, Octavio Ocampo Córdova, reconoció  la actuación de las Magistradas
del TEEM, Alma Rosa Bahena Villalobos y Yurisha Andrade Morales, así como del magistrado
Everardo Tovar Valdez, quienes por unanimidad validaron la elección extraordinaria de Irimbo.

por este órgano electoral”, afirmó Ocampo.
Adelantó que por parte del partido se

estará dando acompañamiento a la Presidenta
Municipal electa, Susy Ruiz, para que por la
vía legal se resuelva también lo relacionado a
los plazos que se establecieron para su toma
de protesta y que se pueda reducir.

Y es que durante la sesión pública del
TEEM, se analizaron los juicios de
impugnación de los partidos Más Michoacán
y Revolucionario Institucional,  que habrían
señalado el haber rebasado el tope de gastos
de campaña, uso indebido de recursos
públicos, difusión de propaganda en veda
electoral, y otros agravios que resultaron
infundados.

Los agravios de violencia generalizada y
con ello coacción del voto se consideró
inoperante y también se determinó infundada
la violación a los principios de equidad en la
contienda de certeza, legalidad y libertad de
sufragio.

De este forma,  la presidenta municipal
electa, Susy Ruiz se declara lista para ejecutar
el proyecto de buen gobierno en Irimbo.

Conoce las fechas para
solicitar la beca para

estudiantes de media superior
y superior

- SEE celebra anuncio del Gobierno federal

Morelia, Michoacán, 8 de enero de 2025.- A partir del 5 de febrero, alumnos de nivel medio
superior podrán solicitar la Beca Benito Juárez, y a partir del 10, los estudiantes de nivel
superior harán lo propio con la Beca Jóvenes Escribiendo el Futuro.

Tras el anuncio que realizó el Gobierno federal, la titular de la Secretaría de Educación del
Estado (SEE), Gaby Molina puntualizó que las plataformas serán habilitadas para media superior
a través de la liga https://bit.ly/423mtmo y para superior en https://bit.ly/3C1y5Me. Ambos
periodos concluirán el 28 de febrero.

“Es un gran paso para ayudar a que más jóvenes continúen con sus estudios de nivel
superior; el apoyo al tema educativo por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum es tangible,
en Michoacán son más de 230 mil alumnos en escuelas públicas de nivel medio superior y
superior”, señaló la titular de la dependencia.

El secretario de Educación Pública federal, Mario Delgado detalló que a nivel nacional
serán más de 4 millones 600 mil becarios en ambos niveles, para los que se tendrá una inversión
superior a los 52 mil millones de pesos que, sumados a lo destinado para las becas en nivel
primaria y secundaria, son más de 122 mil millones de pesos a favor de la educación.

La dependencia educativa hace un llamado a todos los estudiantes de nivel medio superior
y superior a mantenerse atentos a las convocatorias oficiales y a realizar su registro en tiempo
y forma. La suma de esfuerzos entre los gobierno federal y del estado demuestra el compromiso
compartido por garantizar el acceso a la educación para todas y todos.

A partir del 5 de febrero, alumnos de nivel medio superior podrán solicitar la Beca Benito
Juárez, y a partir del 10, los estudiantes de nivel superior harán lo propio con la Beca Jóvenes
Escribiendo el Futuro.

Sigue vacunación contra la
influenza en el Centro de Salud

- Población de diferentes edades se han protegido

 El Centro de Salud continúa con la vacunación
contra la influenza, hasta ahora la población
ha respondido de forma positiva y se ha
protegido contra este padecimiento estacional.
Hilary Gómez, responsable del área de vacunas
señaló que con la temporada invernal, se ha
tenido un aumento en consultas por
enfermedades respiratorias.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de enero de
2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Centro de Salud continúa con la vacunación
contra la influenza, hasta ahora la población
ha respondido de forma positiva y se ha
protegido contra este padecimiento
estacional.

Hilary Gómez, responsable del área de
vacunas señaló que con la temporada invernal,
se ha tenido un aumento en consultas por
enfermedades respiratorias. En este sentido,
este biológico evita que se tengan cuadros
graves, hospitalización y hasta fallecimientos
por esta enfermedad.

"Hemos tenido bastante respuesta sobre
la vacunación, siguen viniendo a solicitar la
vacuna para protegerse", expresó.

Dijo que por el momento restan pocas
dosis, por lo que invitó a toda la población a
acudir a recibir la vacuna, principalmente niños
pequeños, adultos mayores, personas con
comorbilidades y los sectores más
vulnerables.

Agregó que para vacunarse, pueden acudir
de lunes a viernes en un horario de 8:00 a 1:00
de la tarde, incluso sábados y domingos el
Centro de Salud cuenta con el servicio. Los
que cuenten con cartilla la deben llevar para mayor control.

Agregó que está demostrado tanto en el caso de la influenza como en el COVID, que la
mejor manera de cuidarse y protegerse es a través de la aplicación de la vacuna.
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Este año mejorará la infraestructura de 304
planteles de bachillerato: Bedolla

Ciudad de México, 9 de enero de
2025.- Como parte del Plan Nacional de
Educación impulsado por la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo, este año se
invertirán recursos en la mejora de
infraestructura de 304 planteles de
educación media superior en Michoacán.

El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, tras reunirse con el secretario de
Educación Pública, Mario Delgado
Carrillo, informó que la Federación
destinará una inversión de 264 millones
de pesos para fortalecer las acciones
educativas en el estado, la cual se enfoca
en atender las necesidades prioritarias de
los planteles con mayor demanda y
matrícula estudiantil.

Ramírez Bedolla explicó que cada
centro educativo recibirá
aproximadamente 600 mil pesos paraEl gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras reunirse con el secretario de Educación Pública,

Mario Delgado Carrillo, informó que la Federación destinará una inversión de 264 millones de
pesos para fortalecer las acciones educativas en el estado, la cual se enfoca en atender las
necesidades prioritarias de los planteles con mayor demanda y matrícula estudiantil.

obras necesarias, como parte del
compromiso de garantizar instalaciones
dignas y funcionales para los estudiantes.

Asimismo, se revisaron los programas
La Escuela es Nuestra y Becas para el
Bienestar, donde se destacó que, a través
de la Beca Rita Cetina, se beneficiará a
421 mil 440 estudiantes de educación
secundaria y a través de la Beca para el
Bienestar Benito Juárez se atenderá a 130
mil 932 de nivel medio superior, de
acuerdo con las proyecciones para 2025.

En el Programa La Escuela es Nuestra
se invertirán mil 282 millones de pesos y
en becas para Michoacán desde educación
básica hasta superior habrá una inversión
de más de 5 mil 115 millones de pesos.

El gobernador subrayó que estas
acciones buscan reducir los índices de
abandono escolar, proporcionando
espacios educativos adecuados y apoyos
económicos para que las y los estudiantes
puedan completar su formación de
manera integral.

Fieles católicos reciben las
Reliquias de San Judas Tadeo
H. Zitácuaro, Michoacán, 08 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Llenos

de fe y devoción, católicos zitacuarenses recibieron las reliquias del apóstol San Judas Tadeo.
De acuerdo al programa el arribo de las reliquias ocurrió poco después de las 4:00 de la

tarde en la Casona de la Estación, posteriormente se realizó una procesión por la calle Hidalgo
hasta llegar al Santuario de Nuestra Señora de los Remedios ubicado en el centro de la ciudad.

Luego se celebró una misa de concelebración solemne de bienvenida, y desde este
momento los fieles católicos tuvieron la oportunidad de pasar frente a la reliquia para pedir la
bendición, hacer oración o incluso hacer alguna petición.

De acuerdo al programa, la visita concluirá el jueves a las 7 de la mañana con una misa de
concelebración solemne de acción de gracias, seguida de la despedida de las reliquias a las
8:00 de la mañana.

La llegada de estas reliquias significó un momento especial de devoción y fe para la
comunidad católica, ya que hubo familias completas en su recibimiento, incluso hasta niños
que acudieron con el vestuario de este santo demostrando su fé hacia él.

Llenos de fe y devoción, católicos zitacuarenses recibieron las reliquias del apóstol San Judas
Tadeo. De acuerdo al programa el arribo de las reliquias ocurrió poco después de las 4:00 de la
tarde en la Casona de la Estación, posteriormente se realizó una procesión por la calle Hidalgo
hasta llegar al Santuario de Nuestra Señora de los Remedios ubicado en el centro de la ciudad.

$10.00 Ejemplar
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Recibió ¡FELICITACIONES!
En el DÍA DE LA ENFERMERA
La Enf. Titular en el ÁREA de
CURACIONES Del Hosp.
Regional. Muy capaz y con
mucha sensibilidad GABY
PÉREZ. ¡GRACIAS Y
FELICIDADES!

Recibieron ¡FELICITACIONES! Este 6 de ENERO las
Enfermeras trabajadoras del Hospital Regional MIMÍ, ISELA
Y JUAN.

Fueron ¡FELICITADOS! El 6 de enero DÍA DEL ENFERMERO,
ADRIÁN SOLÍS, EMMANUEL ARCHUNDIA y PEDRO
GONZÁLEZ trabajadores muy eficientes en su profesión.

ENFERMERAS Y Enfermero PEDRO GONZÁLEZ REYES Del
HOSPITAL REGIONAL ¡GRACIAS!  Por su eficiencia y atención
en especial a mi hno. A TI PEDRO Como Terapeuta Gracias y
¡FELICIDADES

CUMPLIÓ AÑOS Y
CELEBRÓ El DÍA De la
Enfermera MARIANITA
ESQUIVEL Fue
¡FELICITADA! Por su esposo
y familiares y compañeros de
trabajo de la Clínica Hosp.
ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS El Empresario del “PULPO LOCO
SINALOENSE” El Sr. GABRIEL FÉLIX BALVERDE Y Recibió
¡FELICITACIONES! Con amor de su esposa MONI de su hija
FRIDA Y demás familiares.

Celebrando su DÍA De la ENFERMERA SANDRA MUÑOZ
GARCÍA, ANA MARÍA SOTO, MA. ELENA LARA, CARMELITA
RAMÍREZ, IRMA MAYA. Todas de la Clínica Hospital ISSSTE.
¡FELICIDADES!

¡MUCHAS FELICITACIONES! En el DÍA De la ENFERMERA
A La ENC. DE MED. PREV. ADALINDA BENJUME, MARÍA
ELENA GARCÍA y MARTHA GARCÍA GONZALEZ. De la
Clínica Hosp. ISSSTE.

¡MUCHAS FELICIDADES!
En su DÍA A la Enfermera
NERY ALEJANDRA Del
Hospital Regional de
Zitácuaro. Recibiendo
parabienes de su familia.

¡MUCHAS FELICIDADES! A mi gran amiga CHELO SOTO
DE NAVARRO En su CUMPLEAÑOS felicitándola su esposo
NACHO NAVARRO, Hijos y familiares su hija MONI y
QUIQUE Carmona.

¡MUCHAS FELICIDADES!  En su DÍA A La Inquieta y dinámica
Enfermera HILLARY GÓMEZ. Recibió los mejores deseos de
sus padres, hermanos de la Dra. Vero y Mary y de la que esto
escribe.

¡FELICITACIONES! A La
Enfermera ISSSTE.
MARISELA ROJAS VERA En
su DÍA Y Recibió parabienes
de sus hijas y familiares y
compañeras colegas de otros
Centros de trabajo.

¡FELICIDADES! En el DÍA De la ENFERMERA A; TERE
ROJAS, LUPITA VERA, ROSY REBOLLAR, LULÚ
HERNÁNDEZ Y CHUY CARACOSA De la CLINICA-
HOSP.ISSSTE.

UN RÉQUIEM Y UN AVE MARÍA A La LIC. En Enf. DELHI
SUÁREZ GARCÍA Ejemplo de trabajo en su Profesión que dedicó
su vida a la enseñanza y formación de futuras generaciones.
¡TE VAMOS A EXTRAÑAR JEFA! (Q.E.P.D.)

¡HOLA AMIGOS!: QUERIDOS LECTORES: ¡MUCHAS FELICIDADES!ESTE
6 DE ENERO A LAS «ENFERMERAS Y ENFERMEROS» DEDICADOS AL
SERVICIO DE LA SALUDQUE CELEBRARON SU DÍA, RECIBIENDO
PARABIENES Y LOS MEJORES DESEOS DE COMPAÑEROS DE SU CENTRO

DE TRABAJO. PARA TI: Que te dedicas
a esta profesión y que te gusta ser
ENFERMERO vienes a ser una parte
importante, porque primero necesitas tener
músculos fuertes y resistencia para poder
soportar las horas de guardia en el trabajo
y para levantar cosas pesadas. La
ENFERMERÍA Es un Arte, y para sr
practicada como un Arte, esta requiere
devoción exclusiva tan dura como la de un
trabajo de un Pintor de Grafiti   de Escultor
o de construcción. Las ENFERMERAS
Proporcionan Confort
compasión,cuidado, amabilidad,
sensibilidad y confianza.Si Salvas una
vida ya eres un héroe y si salvas cientos
eres una gran enfermera CUIDAR De la
salud de las personas, es algo que va más
allá de tu trabajo porque es tu verdadera
vocación y por todo esto tedeseamos
¡Muchas Felicidades! Sabes eres la
combinación perfecta de profesionalismo
de Carisma, amabilidad y devoción… ¡UN
RÉQUIEM Y UN AVE MARÍA!¡Hasta EL
CIELO! A La LIC. En Enfermería DELHI
SUÁREZ GARCÍA Que ENTREGO y
DEDICÓ Su vida entera a la enseñanza y
formación de futuras Generaciones de
ENFERMERAS Y ENFERMEROS Su
pasión por la educación y atención a sus

enfermos, deja un LEGADO De conocimiento y enseñanza que vivirán siempre en cada
uno de los corazones de tus estudiantes y un ejemplo como Coordinadora y Jefa de
enfermeras ISSSTE.¡GRACIAS DELICADA! Q.E.P.D....  TUS ENFERMERAS ISSSTE
TE VAMOS A EXTRAÑAR; ADALINDA BENJUME, LUPITA VERA, LOURDES
HERNÁNDEZ, TERE ROJAS,MARISELA ROJAS, MARIANITA ESQUIVEL,
MARTHA GARCÍA GONZÁLEZ, ROSY REBOLLAR, MA. ELENA LARA, IRMA
MAYA, MARGARITA RIVERA, CARMEN RAMÍREZ, ANA MARÍA SOTO,
ELIZABETH GOROSTIETA, SANDRA MUÑOZ, CHUY CARACOSAMA.
ELENAGARCÍA. Entre otras muchas más… ¡FELICITACIONES! Y UN
AGRADECIMIENTO Y RECONOCIMIENTO De la que esto escribe «ROSITA EFE»
A ENFERMEROS Y ENFERMERAS EN SU DÍA, A Autoridades, Dr. Hugo Alejandro

Medina Director a Médicos y especialistas del HOSPITAL REGIONAL-ZITÁCUARO.
Por sus atenciones, cuidados y esmero para la atención a mi hermano quien estuvo
gravemente enfermo. ¡GRACIAS A TODOS ELLOS!  Enfermeros que lo entregan todo
cumpliendo siempre con su deber y responsabilidad. HOY 6 de ENERO DÍA De la
ENFERMERA Me complace llevar felicitaciones A: PEDRO GONZÁLEZ REYES,
ADRIÁN LIMAS, EMANUEL ARCHUNDIA, AMALIA COLÍN, MIMÍ, ISELA Y
JUAN. YOSELIN GUILLEN,NERY ALEJANDRA, ALAN ALEMÁN y GABY
PÉREZ De Área de Curaciones A ti Gracias Gaby entre otros más.…     CUMPLIÓ AÑOS
EL SR. GABRIEL FÉLIX BALVERDE Empresario del REST. BAR. «EL PULPO
LOCO» Y Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho cariño y amor de su esposa MONI
RUBIO De sus hijos entre ellos de Frida Alejandra de nietos y demás familiares., como
de amistades del ámbito Social Zitacuarense. Los que esto escribimos lo felicitamos y
deseamos lo pase muy feliz.  ¡FELICIDADES SR. GABY!...  CUMPLIÓ AÑOS Mi gran
amiga la Sra. CHELO SOTO DE NAVARRO Y Fue ¡FELICITADA! Con gran cariño por
su esposo el señor Nacho Navarro de sus queridos hijos y nietos como de demás familiares
que estuvieron para felicitarla y desearle todo lo mejor. En conocido lugar acompañada
de todos ellos apago la Vela encendida de su pastel.  ¡FELICIDADES AMIGA!...    Se
dieron cita como cada año, lo hacen las
grandes amigas ENFERMERAS Como
ellas se dicen «LA BANDA» De la Clínica
del ISSSTE –Zitácuaro. Para festejar el DÍA
DE LA ENFERMERA. En la que se
felicitaron todas deseando y pidiendo a
DIOS Les de vida y salud para poder
reunirse el siguiente año. ¡FELICIDADES
A TODAS!…   ¡MUCHAS
FELICIDADES! ¡A La Enfermera
MARIANITA ESQUIVEL Que este 6 de
enero Festejo el DÍA DE LA
ENFERMERA Y Su CUMPLEAÑOS
Recibiendo FELICITACIONES! De su
esposo de familiares y de compañeras de
trabajo que la estiman y aprecian.
¡FELICITACIONES!. . . ¡MUCHAS
FELICIDADES! A la Activa y dinámica
ENFERMERA HILLARY GÓMEZ, En
su Día. Que Recibió ¡FELICITACIONES!
De sus queridos padres, hermanos y
familiares. Así mismo nos unimos toda la
familia mi hermosa, especialmente tu tía
Vero, Mary y Yesi y la que esto escribe,
deseándote todos los mejores
parabienes…Se nos termina el espacio y
nos vamos, no sin antes dejar este
Mensaje:» ENFERMERA (O) ERES LA
COMBINACIÓN PERFECTA DE
PROFESIONALISMO, CARISMA,
AMABILIDAD Y CONFIANZA»
¡SEAN FELICES!...
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Para distinguir
si la miel es

pura
Publicado por Antonio Contreras.

Calentar un poco de miel en una
cucharilla puede ayudarte a determinar
si es pura, ya que la miel natural de abeja
carameliza y se solidifica a los pocos
segundos. La miel adulterada, en cambio,
tarda más tiempo en caramelizar o incluso
puede entrar en ebullición sin caramelizar.

Sin embargo, calentar la miel puede
hacer que pierda parte de sus aromas,
enzimático y flavonoides. Un mal
calentamiento puede oscurecer la miel y
darle notas de aroma a caramelo. Si lo
quieres hacer solo para determinar si es
pura lo puedes hacer, solo con una
pequeña cantidad para no dañarla en
caso de ser pura.

Lo que olfatean los perros
Cuando los humanos pensamos en

malos olores, inmediatamente nos
imaginamos algo así como ese paseo por
el bosque donde alguien pisa
accidentalmente el cadáver putrefacto de
una mofeta y el olor es tan malo que es
capaz de hacer vomitar a cualquiera su
almuerzo. Para los perros, no hay malos
olores. Solo olores.

Lo que olfatean los perros

Los perros son tan superiores a
nosotros en el departamento olfativo que
son capaces de oler a través de capas.
Además, no tienen prejuicios
preconcebidos con los que nos
eduquemos. Cuando un perro olfatea la
entrepierna de alguien, le está diciendo
una serie de cosas sobre la salud de esa
persona, ya sea que tenga una
enfermedad como cáncer, diabetes o

problemas renales, ya sea en edad
reproductiva, en edad juvenil o anciana.
Pasará su nariz por todas las cosas que
pueda oler en ti y decidirá si eres un
enemigo, un amigo, tus fortalezas y
debilidades, etc.

Cuando un perro se acerca y olfatea
tu entrepierna, tienes que alejar
pensamientos como "Ehhh, está
olfateando mis partes íntimas o mi culo"

y entender que para él no hay conexiones
negativas, que ese es su "equipaje". Y sí,
olerán a una mujer menstruando porque
ese olor les dice mucho sobre ella. A
veces se emocionan porque este olor es
similar al olor de sus hembras cuando
están en celo. Este olor se hizo para
excitarlos, porque tienen un trabajo que
hacer.

Los adultos somos tan parecidos a
nuestro yo de quinto grado que se reían
de las palabras sucias y siempre veían
las cosas con doble sentido. Cuando un
perro se acerca a mí o cuando yo me
acerco a él, le permito olfatear
(obviamente, no permitiría que eso
sucediera junto a la compañía
equivocada).

Y tú, ¿qué opinas?
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El Senador Raúl Morón destaca la importancia
de fortalecer la exportación de productos

michoacanos

El senador de la República, Raúl Morón, informó a través de sus redes sociales sobre una reunión con representantes de Agromich, una empresa líder en agricultura de precisión. En el
encuentro, abordaron estrategias conjuntas para impulsar la exportación de productos michoacanos y fortalecer el apoyo a las y los productores del campo.

Cuidando a nuestras mascotas

Consejos de seguridad para
cuando tu perro se mete a la

alberca

El senador de la República, Raúl Morón,
informó a través de sus redes sociales sobre
una reunión con representantes de Agromich,
una empresa líder en agricultura de precisión.
En el encuentro, abordaron estrategias
conjuntas para impulsar la exportación de
productos michoacanos y fortalecer el apoyo
a las y los productores del campo.

Morón subrayó la relevancia de

aprovechar herramientas tecnológicas, como
las que emplea Agromich en su modelo de
agricultura inteligente, basado en
teledetección, sensorización en campo e
inspección técnica. Estas metodologías
permiten maximizar la calidad de los cultivos,
aumentar la producción y optimizar el uso de
recursos, contribuyendo a enfrentar los
desafíos actuales del sector agrícola.

El senador reafirmó su compromiso de
trabajar en políticas públicas que respalden
iniciativas innovadoras y mejoren las
condiciones para los productores locales,
posicionando a Michoacán como referente
en exportación agrícola.

Emma Rivera   reconoció  el
trabajo de quienes cuidan y
preservan el hábitat de las

monarca
Al cumplirse 50 años del descubrimiento de lis santuarios de la mariposa monarca en

tierras michoacanas, el día de hoy autoridades estatales y federales reconocieron el trabajo
de quienes se dedican a preservar el hábitat de este lepidóptero

"Desde la majestuosa #SierraChincua, expreso mi más sincero reconocimiento a las mujeres
y hombres que han trabajado incansablemente durante #50Años en proteger y preservar los
Santuarios de la mariposa monarca ??

Su esfuerzo y dedicación son un ejemplo a seguir. Hoy, con la develación de una placa en
un evento encabezado por el Gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla se reconoce
su labor y se celebra la conservación de estos espacios naturales tan importantes y valiosos
para #Michoacán."

#CompromisoConLaGente

Al cumplirse 50 años del descubrimiento de lis santuarios de la mariposa monarca en tierras
michoacanas, el día de hoy autoridades estatales y federales reconocieron el trabajo de quienes
se dedican a preservar el hábitat de este lepidóptero

No todos los perros son nadadores por
naturaleza. Factores como la estructura
del cuerpo y la forma del hocico influyen
en la capacidad de nadar de tu perro.
Algunas razas nadan muy bien, mientras
que otras tienen dificultades y podrían
necesitar chalecos salvavidas

Los productos químicos para albercas,
en especial el cloro, podrían ser peligrosos
para las mascotas; un estudio de 2024
encontró que exponerse a los
subproductos del proceso de cloración
podría aumentar el riesgo de cáncer en
perros. Lo ideal es buscar otros métodos
para limpiar la alberca o disminuir el uso
de productos químicos

Estar siempre alerta es vital para que
las mascotas estén seguras en la alberca.
Enséñale a tu perro cómo salir de la
alberca, pon atención a señales de fatiga
y mantén las sesiones de natación breves
para evitar cualquier irritación

Después de nadar, es fundamental
revisar y limpiar los oídos para prevenir
infecciones. Seca muy bien las orejas, en
especial en las razas de orejas caídas.
Revisalo en busca de signos de

inflamación o irritación
La seguridad básica en la alberca

incluye asegurarse de que las mascotas
sepan cómo salir, poner atención al
consumo de agua y a las señales de
agotamiento y limitar el tiempo que pasa
en el agua con cloro para evitar la
irritación de la piel y ojos

Tener alberca puede ser un placer para
las mascotas, en especial durante los días
calurosos. No sólo es una manera de
hacer ejercicio y liberar la energía
acumulada de tu mascota, sino que
también es una forma agradable de
refrescarse cuando hace mucho calor.
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Hallan cuerpo de mujer
putrefacto en pozo en

Zitácuaro
- El hallazgo en la tenencia de San Felipe los Alzati
- Al parecer es el cuerpo de una adulta mayor que desapareció el pasado

mes de septiembre.

Zitácuaro, Mich.- Miércoles 08 de enero de 2025.- Una mujer sin vida y en avanzado
estado de descomposición fue localizada dentro de un pozo de aproximadamente 12 metros
de profundidad, el cual se ubica en la Segunda Manzana de la tenencia de San Felipe Los
Alzati, municipio de Zitácuaro.

De acuerdo con autoridades policiales, se presume que el cadáver pertenece a una adulta
mayor de nombre María Paz, de 73 años de edad, quien desapareció el pasado 15 de septiembre
de 2024, en dicha comunidad.

El reciente hallazgo lo hicieron unas personas durante la noche de este miércoles, así que
lo reportaron al número de emergencias 911. En el sitio se presentaron bomberos de Protección
Civil Zitácuaro y otros rescatistas, quienes realizaron las maniobras conducentes y recuperaron
el mencionado cuerpo.

En el sitio también se presentaron los agentes y peritos criminalistas de la Fiscalía Regional,
mismos que efectuaron las averiguaciones correspondientes y llevaron a la finada a la morgue
para la práctica de la necropsia de rigor. Se espera que en las próximas horas la difunta sea
plenamente identificada.

Michoacán, fuera de los 7
estados con más homicidios

del país
Morelia, Michoacán, 9 de enero de 2025.- Michoacán se encuentra fuera de las siete

entidades que concentraron el 49.4 de los homicidios dolosos registrados en el país entre
enero y diciembre de 2024, dio a conocer la secretaria Ejecutiva del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, Marcela Figueroa Franco.

Durante la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la titular del Sistema
Nacional de Seguridad Pública refirió que dicho porcentaje equivale a 14 mil 862 víctimas que
ocurrieron en estas siete entidades.

Expuso que los estados con mayor número casos que se tienen contabilizados en este
delito de alto impacto social, fueron Guanajuato con el 10.5 por ciento del total de los homicidios
del país, Baja California el 7.9 por ciento y el Estado de México 7.5 por ciento.

Además de Chihuahua que registró el 6.7 por ciento, Jalisco 6 por ciento, Guerrero 5.8 por
ciento y Nuevo León 5.1 por ciento. De esta manera, se muestra que Michoacán salió de esta
lista de las siete entidades con mayor incidencia durante el año pasado.

Figueroa Franco también dio a conocer que dichos porcentajes representan 3 mil 151
víctimas en el estado de Guanajuato, 2 mil 368 en Baja California, 2 mil 258 en Estado de
México, 2 mil 004 en Chihuahua, mil 804 en Jalisco, mil 738 en Guerrero y mil 539 en Nuevo
León.

$10.00 Ejemplar

Sujeto asesina a su pareja
sentimental en Francisco

Serrato
- La víctima sufrió varias heridas de arma punzocortante.
- El agresor fue detenido y entregado a la Policía.

Zitácuaro, Mich.- Jueves 09 de enero de 2025.- Una joven mujer murió debido a las severas
heridas de arma punzocortante que sufrió tras ser atacada por su pareja sentimental en la
tenencia de Francisco Serrato, municipio de Zitácuaro, informaron autoridades policiales, las
cuales agregaron que el atacante fue detenido.

Lo anterior se registró durante la última hora de ayer miércoles en un domicilio de la citada
comunidad y fue reportado por algunos habitantes a las instancias competentes.

Se supo que la ahora ofendida respondía al nombre de María del Carmen, de 26 años de
edad, quien padeció varias lesiones en el abdomen. Al enterarse de la agresión, unos vecinos
lograron asegurar al aparente responsable del delito y lo entregaron a la Policía, él se identificó
como Marco Antonio G., de 36 años.

En el sitio de los hechos se presentaron los elementos de la Fiscalía Regional, mismos que
realizaron las investigaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a las instalaciones
del Servicio Médico Forense (Semefo). Hasta el momento se desconoce el móvil del asesinato.


